



自分を高める夏休みに

校長 岡本 智子

4月に16人の1年生を迎え始まった1学期、本当にあつという間に4ヶ月が過ぎました。

新学期から、給食が通常の献立となり、トイレの排水もできるようになりました。また、生徒たちに元気をあげたい！！とたくさんの方々が来校され、一緒にサッカーをしたり、手品を見せてくれたり、大道芸やサクスの演奏をしてくれたりと楽しい時間を支援してくださいました。また、お菓子や文房具、日用品の支援もたくさんいただき、全国の皆さんが応援してくれていることを実感する毎日でした。ただ、少しずつですが元の生活に戻ってきていると感じながらも、校舎はまだ修繕が必要な所が残っており、折り合いをつけながら生活をしながらはいけないこともありました。

そんな生活の中でも生徒たちは、学び合い認め合う姿をたくさん見せてくれました。どの学年も授業中でのペアやグループでの話し合いでは、誰とでも積極的に意見を出し合うことができます。役割分担しなくても、自然と誰かがファシリテーターとなって意見をまとめ、記録し発表することを嫌がらずにできる…学び合いの姿がありました。また、学習内容がわからなくて困っている友達に、すーっと寄り添い声をかける、間違いやミスを強く咎めず、頑張ろうと声を掛ける、素敵だなと思ったら拍手が自然とおこる、など認め合う姿もたくさんありました。校内を見回っている時、授業の様子を見に行くのですが、「？」と思ったことはほとんどなく、「いいな～」「素敵だな～」と感じることばかりでした。

「生徒全員の顔と名前を覚える」という1学期の私のミッションも、前回号でお伝えしたように、毎朝の元気な挨拶の声と表情でクリアすることができました。また、奥能登大会や能登地区大会・県大会であきらめずにプレーする姿や声がかれるまで応援を一生懸命している姿を見ることができたことも、一人一人を知るいい機会となりました。一緒におうちの方と応援できたことも嬉しかったです。ありがとうございます。さあ、明日から44日間の夏休みが始まります。夏休みは自由な時間がとれる分だけ、時間の管理「タイムマネジメント」が大切になってきます。「朝活」という言葉が普通に使われるようになりましたが、日中は暑いので早起きをし、涼しい朝のうちに学習するのも工夫のひとつです。これを機会に朝型の生活にチェンジするのもいいですね。1年生は部活動と学習の両立、2年生は職業体験とそのまとめ、3年生は高校の体験入学や進路選択に向けた学習、と各自がしっかりとした目的意識を持ち、計画や目標を具体的に立て充実した夏休みにしてほしいものです。保護者の皆様、地域の皆様には1学期は松波中へのご支援、ご協力を賜り、ありがとうございました。夏休み期間も、保護者や地域の皆様と手を結び、子どもたちを認め、褒め、励まししながら、一緒に安心安全な居場所づくりに努めていきたいと思えます。



日	曜	行事
1	木	
2	金	全校登校日①
3	土	
4	日	
5	月	
6	火	
7	水	
8	木	
9	金	
10	土	
11	日	山の日
12	月	振替休日
13	火	学校閉庁日
14	水	学校閉庁日
15	木	学校閉庁日
16	金	学校閉庁日
17	土	
18	日	
19	月	
20	火	小中合同学校保健委員会 15:30 PTA役員会 18:00
21	水	
22	木	
23	金	
24	土	
25	日	
26	月	全校登校日②
27	火	能登町子ども議会(3年)
28	水	学校関係者評価委員会 18:30 3年生登校日
29	木	3年生登校日
30	金	3年生登校日
31	土	
9/1	日	
9/2	月	2学期始業式 第2回英検申込締切

学校閉庁中(13日～16日)の緊急時連絡
連絡先：学校：72-0004
 *学校へ連絡すると、転送電話で職員につながります。

【体育祭について】
 9月19日(木) ※雨天順延
 予備日：20日(金)
 24日(火)

※夏休みの宿題や部活の予定等については、通知表渡しの際に配布した資料をご覧ください。

1年生 藻塩作り体験 7月4日

1年生は、海洋教育のテーマを「海に親しむ」とし、「体験を通して能登の海への愛着やほこりを持つ心情を養うこと」を目標に、「藻塩づくり」を体験しました。普通の塩は海水を蒸発させて作りますが、藻塩は海藻に海水を含ませてできた塩水から作ります。そのため薄いピンクのような色になり、海藻の旨みが凝縮された味が特徴です。煮詰める作業は大変でしたが、2種類の塩づくりに挑戦しました。



小中合同避難訓練 7月8日

昼休みの地震・津波を想定し、学校防災アドバイザーを招いて小中合同で避難訓練を実施しました。児童生徒は、自分の身を守る行動をし、放送の指示に従って静かに体育館に避難でき、その後は津波を想定して3階多目的教室まで上がりました。どこで地震にあっても「地震の後は津波が来る」と考えて行動することが必要なので、「高いところに避難する」行動を訓練しました。訓練後には、アドバイザーの先生から防災についてお話を聞き、放課後に教職員も防災教育研修会を実施しました。



3年生 子ども園訪問 7月16日

3年生の家庭科の学習で、松波こども園を訪問し、年長組さんとふれあい体験をしてきました。グループで工夫して自作したおもちゃで遊んだり、じゃんけん列車や椅子取りゲームをしてみんなで遊んだりしました。お互いに慣れてきて、抱っこや肩車などどんどん触れ合う時間が増え、あっという間に時間が経ちました。お別れの時には、「また来てね。」と別れを惜しむ姿も見られました。松波こども園の皆様、ありがとうございました。



マル先生ありがとうございました

能登町のALTとして5年間、英語を教えてくださいましたマル先生が、1学期いっぱいまで任務を終えられることとなりました。7月3日には、2年生がマル先生との最後の授業を行いました。2年生は、サプライズで黒板にマル先生へのメッセージを書き、マル先生が感動するといった場面もありました。1年生と3年生は、19日にマル先生との最後の授業があります。マル先生、ありがとうございました！



七尾高校マリンサイエンス発表会 7月12日

海洋教育の一環として、県立七尾高等学校スーパーサイエンスハイスクール事業研究発表会にオンラインで全校生徒が参加しました。高校生が様々なテーマで研究した内容を中学生に向け発信してくれました。発表されたことに対して、生徒は質問や感想を積極的に伝えていました。



県中学校体育大会 7月6・13・14日

県中学校体育大会に、本校からは女子ソフトテニス団体・個人、剣道女子団体、相撲個人が出場しました。最後まで諦めず、粘り強く勝負に挑んでいました。北信越出場とはなりませんでしたが、この経験を生かし、2学期からの学校行事や受験勉強に取り組んでください。

これまで支援して下さった保護者の皆さまと指導して下さった浅井先生・和田先生に感謝を申し上げます。ありがとうございました。

ソフトテニス (女子)

女子団体戦 1回戦 (vs 兼六中) 1-2(敗退)
女子個人戦 佐々木・嶋田ペア 1回戦敗退

剣道

女子団体戦 予選リーグ敗退

相撲

個人戦 軽量級 北口 凌駕 1回戦敗退